

NOTRE SUPPLÉMENT

Spécial salon de l'agriculture

DEUXIÈME CAHIER



NARBONNE

Le RCN et Orano restent liés

PAGE 6

Mercredi 21 février 2024 • N°52 • Espagne 1,80€ • France 1,30€

L'INDÉPENDANT

NARBONNE

lindependant.fr

Attentats de l'Aude : jusqu'à 11 ans requis

JUSTICE. Les réquisitions les plus sévères ont été prononcées contre Samir Manaa et Marine Pequignot dans le procès des attentats de Trèbes et de Carcassonne.

PAGES 2 ET 3

L'hôpital de Narbonne se dote d'une deuxième IRM



Un nouvel appareil d'imagerie par résonance magnétique est arrivé hier au centre hospitalier. De dernière génération, il va permettre des rendez-vous plus rapides et des examens moins longs, voire moins anxiogènes. Avec l'évolution de la première IRM, ce sont 3 millions d'euros qui ont été investis dans des locaux neufs.

P. 5

AUDE

Victimes de vols, ils se font justice eux-mêmes

PAGE 4

LÉZIGNAN-CORBIÈRES

Rallye auto : 120 pilotes attendus

PAGE 12



FABREZAN

Les pompiers à l'honneur

PAGE 13

COURSAN

Dépôts sauvages à répétition

PAGE 8

' ÉDITO

Symboles

C'est une ironie cruelle. La panthéonisation de Missak et Mélinée Manouchian devait rendre hommage à deux résistants étrangers et communistes comme un symbole de la capacité de la France à accueillir les étrangers et à digérer, dans son histoire, un courant politique longtemps accusé de toutes les trahisons. Au final, pourtant, les symboles seront totalement renversés. Le parti politique qui profitera de l'événement pour entériner sa notabilisation sera le Rassemblement national et son discours xénophobe de préférence nationale va à l'encontre de la symbolique recherchée. Il est difficile, bien sûr, d'empêcher la présidente d'un parti comptant 88 députés au parlement d'assister à un hommage se voulant aussi unanime. D'autant que Marine Le Pen et son parti ont, depuis longtemps, compris que, tout comme Paris vaut bien une messe, le pouvoir mérite bien un peu de décorum républicain. Les compagnons de route de son père auraient certainement avalé leur chapeau plutôt que d'assister à une telle cérémonie, mais ils ont été remplacés depuis longtemps maintenant par celles et ceux qui ont compris dans quelle direction soufflait le vent. Les plus empruntés, finalement, sont ceux qui croient sincèrement aux valeurs que défendaient ceux de « l'affiche rouge ». Dénoncer la situation, c'est donner encore plus de visibilité à la tâche, ne rien dire c'est accepter. La seule issue ? S'en remettre à l'idée que tout cela, quand même, sert à quelque chose.

Pierre Mathis



L'INDÉPENDANT

Vous avez une info ?
Une idée ?
On en parle...

Contactez-nous au :

redaction.perpignan@lindependant.com
redaction.carcassonne@lindependant.com
redaction.narbonne@lindependant.com

www.lindependant.fr

RI via L'1 Instagram Facebook Twitter

Une deuxième IRM installée au forceps au centre hospitalier

SANTÉ

L'imposante machine a trouvé sa place devant les urgences. Sa mise en fonction est prévue dans un mois. Rendez-vous plus rapides, technologie de pointe et locaux tout neufs en prime.

5,2 tonnes, rien que pour l'aimant. Le déchargement de la deuxième IRM à l'hôpital de Narbonne, ce mardi 20 février, n'est pas passé inaperçu sur le boulevard Docteur-Lacroix. Il faut dire que la machine en impose et que son champ magnétique est ultra-puissant. « La pièce qui l'accueille est totalement isolée comme une cage de Faraday », souligne Chantal Nicolas, cadre de santé. De la marque General Electric Company, cette IRM de dernière génération offre « une résolution d'image incroyable. On y est fait entrer de l'intelligence artificielle pour l'aide à l'interprétation », ajoute la professionnelle. Et elle poursuit par des nouvelles rassurantes : « Les séquences (celles qui produisent le fameux bruit anxiogène, NDLR) sont diminuées. Actuellement, on fait un genou en un quart d'heure ; demain, ça ne prendra même pas dix minutes. Donc moins de stress et d'immobilité pour le patient. Soit plus de confort pour tous, dont le personnel hospitalier ».

« Un délai d'attente réduit à quinze jours »

Oui, on a beau tous savoir qu'une IRM ne provoque pas de douleurs, elle est le cauchemar des claustrophobes. Aussi, Chantal Nicolas sécurise l'impatience : « La prise de rendez-vous était à un mois et demi d'attente. Bientôt, on devrait arriver à quinze jours de délai pour les non-urgences ». Cerise sur le gâteau, sur le plafond de la pièce d'examen a été posée une jolie photo de nature pour apaiser. De



Un déchargement pointilleux sur le boulevard du Docteur-Lacroix.

PHOTO PHILIPPE LEBLANC

quoi, lorsqu'on a la tête à l'extérieur de la machine, contempler les fleurs, la musique dans les oreilles, en attendant que l'aimant ait fait son boulot et que le produit de contraste aussi. Avec cette acquisition doublée à l'évolution de la première IRM pour être équivalente à sa fraîche cadette, le centre hospitalier de Narbonne a investi, grâce au soutien de l'Agence régionale de santé, 3 millions d'euros, dans un chantier démarré par les travaux d'extension du bâtiment actuel. « Les gens ne s'imaginent pas, parfois, que dans un hôpital aussi resserré il existe cette offre à la population du territoire narbonnais : un deuxième scanner a ouvert en mars 2023, deux IRM bientôt, mais aussi une mammographie et quatre salles de radio, dont une dédiée à l'orthopédie et une autre aux urgences. C'est une prouesse dans ce lieu », détaille Carole Cabié, directrice déléguée du pôle urgences, réanimation et imagerie. De quoi ne plus souffrir de la concurrence carcassonnaise avec son nouvel hôpital. Le tout fonctionne grâce

à une équipe médicale composée de quatre radiologues, renforcée par l'équipe de Narboscan (16 radiologues), de 21 manipulateurs en électroradiologie et de 6 secrétaires de l'imagerie médicale.

« Dès le 20 mars »

La prouesse a aussi fait face à quelques contraintes. La position de l'hôpital de Narbonne empêche ainsi la structure d'accueillir un scanner dit 3T « pour éviter un champ magnétique qui irait jusqu'au boulevard », note l'un des responsables de chantier. « Nous avons ajouté un blindage supplémentaire pour ne pas déborder sur la voie publique. » Les caractéristiques innovantes de la nouvelle IRM permettront un accès immédiat aux données grâce au processeur de reconstruction volumique ultrarapide ainsi qu'une amélioration de l'ergonomie de la console du manipulateur grâce à de nouvelles fonctionnalités. Pour cela, les agents seront bien sûr formés dans quelques jours. Ce projet permettra au centre hospitalier

de Narbonne de répondre aux besoins croissants du territoire de l'Aude en forte progression démographique et de développer les activités d'imagerie au service d'autres activités de soins comme l'IRM cardiaque, la prise en charge précoce des AVC, ou encore l'ostéoarticulaire, le rachis, la cancérologie, les pathologies digestives et pelviennes. En outre, la deuxième IRM va faciliter la prise en charge des demandes d'examen sollicitées par les urgences et par les services d'hospitalisation et améliorer la prise en charge des patients. L'installation de la nouvelle machine nécessite deux semaines de qualification et de validation techniques et de formation des manipulateurs d'électroradiologie à ce nouvel équipement. L'ouverture de l'IRM n° 2 au public est prévue « dès le 20 mars », selon Chantal Nicolas. Elle devrait fonctionner de 8 h à 19 h en continu, du lundi au vendredi. Possibilité de rendez-vous sur Doctolib ou à un numéro dédié à l'imagerie : 04 68 42 62 83.

Cyril Calsina

Le Grand Narbonne « plus solidaire » avec des habitants bien chez eux

ECONOMIE

Les orientations par politiques publiques ont été définies lors du dernier conseil communautaire. Parmi les projets, détails sur les logements sociaux et le volet habitat.

Située dans le bâtiment dénommé le Capitole, la Maison de l'habitat et du développement durable du Grand Narbonne va connaître des travaux importants sur tout le rez-de-chaussée pour faciliter l'accueil des usagers. L'objectif : un guichet unique de conseils neutres et gratuits et d'accompagnement pour toutes les questions en lien avec l'habitat (juridiques, réhabilitation, rénovation énergétique, auto-

mie...). 446 000 € sont prévus, dont plus de 390 000 € en 2024 pour retravailler le parvis, l'accessibilité PMR par l'entrée principale. « Réinventer tout l'espace d'accueil afin qu'il soit plus visible et réagencer d'autres du rez-de-chaussée », ont résumé les élus.

À travers différents programmes et dispositifs d'accompagnements technique et financier, dont le Programme d'intérêt général du Grand Narbonne, le volet habitat du programme Action cœur de ville, les aides à la rénovation énergétique ou encore les trois actions façades, le Grand Narbonne a prévu 1,26 M€ en 2024 pour accompagner directement les habitants et les propriétaires bailleurs dans l'amélioration de l'habitat privé et la lutte contre la vacance. Soutenant depuis de nombreu-



Le parvis de la Maison de l'habitat et du développement durable du Grand Narbonne va être retravaillé.

PHOTO CH. BARREAU

ses années les bailleurs dans la construction de logements sociaux, le Grand Narbonne poursuit cette année son investissement important pour la

construction et la réhabilitation. 1,1 M€ est prévu pour la livraison de 21 opérations sur 11 communes représentant 159 logements.

C. C.

EN BREF

Conciliateurs de justice au tribunal judiciaire de Narbonne : comment et où postuler

Nous avons publié le 14 février dernier un article relatif au recrutement des conciliateurs de justice titré « Pourquoi les conciliateurs de justice doivent muscler leurs effectifs ». Cet article se résumait ainsi : alors que le ministre de la Justice demande officiellement aux magistrats français de privilégier au maximum le règlement des conflits à l'amiable, les conciliateurs rattachés au tribunal de justice de Narbonne lancent un recrutement pour aller de pair avec une hausse réelle de leur activité. Problème, l'adresse mail où candidater a été omise. Pour rappel donc voici comment et où candidater : les candidatures sont ouvertes à toutes et tous sous réserve de remplir les conditions légales, à savoir être majeur, jouir de tous ses droits civiques et politiques, n'être investi d'aucun mandat électif dans le ressort de la cour d'appel de Montpellier, ne pas exercer d'activité judiciaire, avoir une formation ou une expérience de deux ou trois ans et faire état de compétences qualifiantes pour exercer cette fonction.

Il convient dans un premier temps d'adresser une lettre de motivation, un CV ainsi que tous documents utiles relatifs notamment aux diplômes et propres à justifier d'une formation ou d'une expérience juridique exclusivement par voie dématérialisée à : marcel.marescaux@conciliateurdejustice.fr (renseignements complémentaires au 04 68 43 32 33).

LES OPTICIENS MOBILES service certifié NF

Pour vous ou un proche, votre Opticien Mobile se déplace à domicile, en Ehpad ou sur votre lieu de travail.

04 49 43 00 14

 Sandrine FARNOLE  Adrien MONTANA

ANNUAIRE DES PROFESSIONNELS



DEVIS GRATUIT **CONFORT PLUS 34** Tout pour l'habitat **PROMOS HIVER**

DÉPANNAGE, ENTRETIEN TOUTES MARQUES

Climatisation et photovoltaïque
09 52 03 33 79 — 07 82 72 40 19

À VOTRE SERVICE

Pour rejoindre nos annonceurs, contactez-nous au : **04 3000 7000**